

## INSTITUCIONAL

### Propuestas de Hommes agudizan desequilibrios en los mercados

El Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, rechazó enérgicamente las declaraciones que el pasado 14 de mayo hiciera el Ministro de Hacienda, Rudolf Hommes, en las que sugiere importar aceites y otros alimentos para reducir el costo de vida, y pone de manifiesto la sobreprotección que vive el sector agropecuario.

Indica Mesa Dishington que estas declaraciones contradicen las acciones del Ministro de Agricultura, encaminadas a rescatar al agro de la grave crisis por la que atraviesa, lo que demuestra la diferencia de opiniones y acciones dentro del Gobierno en lo que al tema agropecuario se refiere.

De acuerdo con la estadística, los precios de los alimentos durante la administración Gaviria han crecido 24.8% al año mientras que la inflación promedio de la economía sólo alcanza el 26.3%. Por el contrario, los servicios públicos han aumentado en tasas del 37% y el gasto público muestra un crecimiento del 47% en términos reales.

En su comunicación, el Presidente de Fedepalma afirma que las declaraciones del Ministro de Hacienda "indican un gran desconocimiento de la producción de semillas oleaginosas y de aceite de palma en Colombia y de la crisis que hemos venido sufriendo", y agrega que la actividad palmera ha sido una de las más afectadas por la actual política económica, teniendo en cuenta que el precio del aceite de palma ha descendido cerca de 50% en términos reales en los últimos 4 años.

Además, la estructura del mercado de aceites y grasas en Colombia es típicamente oligopsonica para las materias primas, por lo cual el actual manejo de la política económica contribuye a agudizar aún más esta situación.

Concluye la comunicación con una invitación al Ministro Hommes a reconsiderar sus declaraciones, para evitar un clima de incertidumbre y desinformación en el sector agrícola, pues "la política de lucha contra la inflación no es seria y está condenada al fracaso mientras no se la ataque en sus causas reales".

### CONGRESO NACIONAL DE PALMICULTORES

El gremio palmero se prepara para realizar su XXII Congreso Nacional, entre el 9 y 11 de Junio en Villavicencio.

En esta reunión se hará la presentación formal del Fondo de Fomento Palmero, creado para el fomento de la agroindustria de la palma de aceite, con el fin de ilustrar a los palmicultores del país acerca del modo de operación del mismo, su tema de recaudo y beneficios que aportará al sector palmero.

Posteriormente se llevará a cabo la elección de los miembros del Comité Directivo del Fondo, 4 de ellos serán elegidos entre los delegados que previamente se hayan inscrito ante Fedepalma como palmicultores en ejercicio o en representación de una persona jurídica dedicada a este cultivo, quienes llevarán la vocería de los cultivadores de todas las zonas del país. Adicionalmente en el Comité Directivo participarán 2 miembros en representación del Gobierno Nacional.

El viernes 10 se reunirán los afiliados al Centro de Investigación en Palma de Aceite, CENIPALMA, y a la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, FEDEPALMA para presentar los informes y balances del año inmediatamente anterior, trabajar en comisiones sobre temas de interés para los palmicultores y elegir sus respectivas Juntas Directivas para el período 1.994-1.995.

Se finalizará este evento con una visita tecnológica a una plantación palmera, cercana a la zona.

### REUNION GREMIAL EN SANTA MARTA

El pasado 26 de mayo se reunieron en Santa Marta los palmicultores de la zona norte y las directivas de Fedepalma, para analizar el estado de la comercialización de aceite de palma en dicha zona, ante la preocupación de los productores por que no se recuperan los precios domésticos, habiendo subido los precios internacionales.

Además, la Federación presentó a los palmeros las gestiones recientemente adelantadas con el Gobierno Nacional y nuevamente los motivó a asistir al XXII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, que se realizará del 9 al 11 de junio próximo.

La principal conclusión de esta reunión fue que los productores de aceite de palma se comprometieron a entregar a la Comercializadora en los próximos días o a corto plazo, el resto de la cuota de exportación que tienen pendiente, para aliviar los inventarios de algunos productores.